



BILBAO.—EL INSTITUTO VIZCAINO.

EL INSTITUTO VIZCAINO.



En la página anterior ofrecemos á nuestros lectores una vista de la fachada exterior de este hermoso edificio, destinado hoy á palacio de la Exposicion provincial de Vizcaya.

El Instituto vizcaino, continuacion del Colegio de Vizcaya, que tomó origen del antiguo de humanidades de Santiago, debió su organizacion al celo de la Diputacion general del Señorío, del Ayuntamiento de Bilbao y de su Junta de Comercio.

Sobre el área del antiguo convento de la Cruz, que graciosamente donó al Señorío la Reina Isabel II, se colocó la primera piedra del Instituto en 1844. Ocupa su planta un rectángulo de 2,065 metros cuadrados y pertenece su fachada al orden jónico, severa y elegante á la vez, y de proporciones adecuadas, y en la que llama principalmente la atencion su grandiosa escalera.

Su distribucion interior está bien entendida, y el edificio es vasto y capáz, teniendo además adosada á su fachada posterior una extensa huerta. En este local, obra, si no estamos trascordados, del arquitecto guipuzcoano Sr. Belaunzarán, se estableció y existió hasta su extincion el Colegio de Vizcaya, al que sucedió el Instituto provincial; en él se congregaron á la terminacion de la guerra civil las memorables Juntas generales del Señorío, disueltas al fin por el Gobierno, y tienen su asiento ordinario el Instituto, las Escuelas de Náutica y Comercio, agregadas á él como enseñanzas de aplicacion, y la de Artes y Oficios.

En estos momentos se ha instalado en este edificio la Exposicion provincial de Bizcaya, abierta al público hice pocos dias con general aplauso, y con tal motivo hemos creido oportuno ofrecer hoy á nuestros lectores la vista de su fachada exterior.

